



Diputados pedirán **RENUNCIA** o cese de **Ana Guevara**

RAÚL RAMÍREZ/ALEJANDRO ROMERO

La titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara Espinoza, tiene pendiente de atender los llamados a comparecer ante las **comisiones Permanente y del Deporte de la Cámara de Diputados**, para que explique el abandono a deportistas y los presuntos malos manejos en el presupuesto del organismo.

Como ya se ha informado en mayo del año pasado, la diputada **Laura Lorena Haro Ramírez** presentó un punto de acuerdo para que acudiera ante la **Comisión Permanente del Congreso de la Unión**.

"Para aclarar las irregularidades en el manejo de los recursos económicos y apoyos a las y los atletas mexicanos; estableciendo el esquema de la comparecencia la Mesa Directiva del órgano en comento", se planteó en el citatorio.

De igual manera en el llamado se planteó la posibilidad de que la ex deportista y medallista olímpica presente la renuncia a su cargo, en caso de mostrar una negativa a comparecer.

"En caso de mostrar negativa por pronunciamiento expreso de facto, se conmina a que presente su pronta y expedita renuncia o, en su defecto, cese inmediatamente sus labores y sea removida del cargo", solicitó la diputada Haro Ramírez.

Vale explicar que los integrantes de la **Comisión de Deporte en San Lázaro** plantearon la necesidad de llamar a **Ana Gabriela Guevara**, por los mismos motivos: para explicar las acciones a favor de los deportistas, y el manejo de los recursos de la **Conade**.

A **10 meses del primer llamado** que se realizó para que la titular de la **Conade** comparezca, no se ha presentado ante los legisladores y tampoco ha dejado el cargo.

Investigaciones de la **Auditoría Superior de la Federación y de la Secretaría de la Función Pública (SFP)**, llevaron al inicio de dos expedientes en la **Fiscalía General de la República**.



Diputada Laura Lorena Haro Ramírez

Se presume un presunto desvío por **205 millones de pesos**, de los que la gestión de **Guevara** sólo logró acreditar **55 millones**, por el uso inadecuado de instalaciones y el pago de nóminas a presuntos entrenadores que no estaban registrados en el organismo.

Por dedazo, Guevara beneficia a empresario con millones

Por otra parte, se ha filtrado información en lo que podría ser un nuevo caso de corrupción al interior de la **Conade**.

Bajo la supuesta mentira de que la **expresidenta Effy Sánchez está en la cárcel** y que existe un crédito fiscal que la vuelve inoperable, la **Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade)** persuadió a la **Federación Internacional de Tiro con Arco** de desmantelar la **Federación Mexicana** de este deporte para crear un nuevo organismo que pretende poner en manos de **Gabriel Ramos**, el empresario beneficiado durante el sexenio con contratos millonarios para operar eventos nacionales e internacionales.

Se sabe que esta decisión provocó inconformidad en **12 de las asociaciones estatales que integran la Federación Mexicana de Tiro con Arco (Femeta)** y de **cuatro clubes, razón por la cual el 2 de febrero último enviaron a la Federación Internacional**

(**World Archery**) una carta acompañada con las evidencias que demuestran los abusos de la **Comisión de Transición** que se instaló para crear la nueva federación y que en este mes convocará a elecciones para nombrar al nuevo dirigente.

Con tal finalidad, **Gabriel Ramos**, propietario de la empresa **Moveo Lab**, fue elegido como presidente de la recién creada asociación del estado de **Tlaxcala**, donde en **2022** tuvo lugar la final de la **Copa del Mundo de Tiro con Arco**, evento que operó este empresario. Él también fue el organizador de la **edición 2023 de esta misma competencia que se realizó en Hermosillo**. Desde la administración de **Alfredo Castillo** en la **Conade**, **Ramos** ha sido el elegido para operar los eventos deportivos a cambio de "**moches**", según denuncian algunas fuentes cercanas.

En dicho documento se quejaron del "**intervencionismo**" de la **Conade** y de su directora **Guevara Espinoza**, porque violenta el principio de legalidad -es decir, que ejecuta funciones más allá de las que la Ley del Deporte le mandata- y también las reglas del **Movimiento Olímpico al estar detrás de la creación de la nueva federación**.

Por ello, solicitaron al **Comité Ejecutivo de la World Archery** que se interrumpa la injerencia no justificada, y **que reconozca y respete a las asociaciones y clubes de la Femeta**. De igual manera, le pidieron que disuelva la **Comisión de Transición**, que investigue el desempeño de quienes la integran -los arqueros en retiro **Luis Eduardo Vélez** y **Juan René Serrano**, así como una colaboradora de **Guevara, Norma Olivia González-**, deje sin efecto todos los actos que han realizado desde el **20 de enero de 2023** y que reconozca nuevamente a la **Femeta** para que sus asociados puedan llamar a elecciones y se integre un nuevo **Consejo Directivo**.

